



La mañanera

Ricardo Monreal y los que votaron en contra de la Guardia Nacional dejaron *anonadado* a AMLO

Por José Vilchis Guerrero

De gira por Zacatecas, el presidente Andrés Manuel López Obrador agradeció a los senadores la aprobación el fin de semana para que la Guardia Nacional forme parte de la Secretaría de la Defensa Nacional, pero criticó a los que se abstuvieron, como Ricardo Monreal: "No sé cómo hay legisladores que se oponen a que la Guardia Nacional tenga disciplina, profesionalismo, actúe con rectitud, con honestidad, y que se respeten y no se violen los derechos humanos."

"Me tiene 'anonadado', diría mi paisano Santa María, sorprendido, la actitud de algunos legisladores del conservadurismo, su

nivel de cretinismo, la hipocresía; de repente, quienes apostaban al uso de la fuerza, violadores tenaces de los derechos humanos, se convierten en paladines de la justicia, defensores de los derechos humanos. Son unos reverendos farsantes"

Antes el gobernador David Monreal Ávila pidió "que se mantengan las Fuerzas Armadas, la Guardia Nacional y la estrategia integral para regresarle la paz al pueblo de México. Lo que sea necesario, nosotros de manera pública como zacatecanos, le decimos: Esta estrategia la necesitamos, la acompañamos, la avalamos", afirmó el hermano del legislador zacatecano.

Ante la ola de violencia que aqueja a la entidad en los últimos tiempos en que la delin-

cuencia se ha asentado en regiones donde han rebasado a las autoridades y no tienen acceso las fuerzas armadas, López Obrador repuso en la conferencia de prensa: "Por eso venimos a decirles que no están solos, que continúa el programa de apoyo de las Fuerzas Armadas y de la Guardia Nacional."

El ejecutivo estatal le había dicho: "Quiero reconocerle, también toda esa firmeza, audacia, para cuando se le consulta al pueblo con quién se siente seguro, es con el Ejército, es con la Guardia Nacional, es con la Marina, con esta estrategia que se está llevando a cabo". Tras una sesión de casi 14 horas, se aprobó el fin de semana la propuesta del Ejecutivo para que la Secretaría de la Defensa Nacional se haga cargo, administre, a la Guardia Nacional. Hubo mayoría de votos y dos abstenciones, una de ellas la de Monreal Ávila, quien supuestamente negoció antes con la oposición la dirección de la mesa directiva del Senado.

-Entonces, qué bien que la mayoría de los legisladores actúan en forma consecuente, dijo. Sobre la abstención del senador Monreal, comentó: "Es su libertad, no estoy de acuerdo, desde luego, con su postura, porque está avalando la falsedad, la hipocresía y la politiquería del conservadurismo de México, pero somos libres". También agradeció a los ministros de la Corte que retiraron el fin de semana una iniciativa para quitar la prisión preventiva oficiosa. "Nos iba a gener-

ar muchos problemas por la corrupción que lamentablemente todavía existe, no sólo en el Poder Judicial, sino en el Legislativo y en el Ejecutivo cada vez menos, pero desde al principio lo dije, hay que barrer de arriba para abajo, que es lo que se está haciendo."

Por su parte, el general Luis Crescencio Sandoval resumió los temas que trató con el diputado Alejandro Moreno Cárdenas, dirigente nacional del PRI durante una reunión el fin de semana en la que le habló sobre las acciones administrativas y operativas del Ejército y la Marina, el sistema educativo militar, cómo es la formación de los integrantes de la Guardia Nacional y que el Colegio del Aire tiene 80 cadetes con especialidad de seguridad pública. Recordó que en el sexenio de Felipe Calderón fue utilizado el Ejército en la seguridad pública sin un marco legal, lo cual los orilló a "que nuestro personal actuara al margen de la ley, al filo de la navaja; hacía acciones, cumplía órdenes y tenía como resultado estar en prisión."

Durante el fin de semana el jefe del Ejecutivo tuvo una gira por Zacatecas, Durango y Nayarit el viernes, en que se presentaron los planes de justicia para los pueblos o'dam (tepehuano). En Santa María de Ocotán, Mezquital, Durango; na'yeri (cora) y wixárika (huichol) en Milpillas San Andrés, Huajicori, Nayarit. El sábado estuvo en Nayarit y Jalisco, donde se presentaron los planes de justicia para los pueblos na'yeri (cora) en Jesús María. Del Nayar, Nayarit; para el pueblo wixárika (huichol). Santa Catarina Cuexcomatitlán en Mexquité, Jalisco, y en Colotlán, donde también inauguró un cuartel de la Guardia Nacional.

